

# Protokoll

Konventssitzung am 14. Mai 2019

Studentischer Konvent  
Schuhstraße 19  
91052 Erlangen

[stuve.fau.de](http://stuve.fau.de)  
[stuve-konvent@fau.de](mailto:stuve-konvent@fau.de)

## Inhaltsverzeichnis

<b>1 Anwesenheit</b>	<b>2</b>
1.1 Anwesende Mitglieder . . . . .	2
1.2 Abwesende Mitglieder . . . . .	2
1.3 Stimmrechtsübertragungen . . . . .	2
1.4 Gäste . . . . .	2
<b>2 Formalia</b>	<b>3</b>
2.1 Protokoll: Luisa Weyers, Lisa Heger, Dorothee Lippold . . . . .	3
2.2 Beschlussfähigkeit . . . . .	3
2.3 Beschluss der Tagesordnung . . . . .	3
<b>3 Berichte</b>	<b>3</b>
3.1 Berichte aus den FSVen . . . . .	3
3.2 Bericht Sprat . . . . .	4
3.3 Abstimmung über Newsletter-Thema . . . . .	4
3.3.1 Abstimmung: Soll ein Wahlaufuf zur Europa-Wahl im nächsten Newsletter veröffentlicht werden?	4
<b>4 Berichte aus Gremien</b>	<b>4</b>
4.1 Bericht aus dem Wahlausschuss . . . . .	4
<b>5 Was ist das ZfL</b>	<b>5</b>
<b>6 Antrag für allgemein zugängliche Wickeltische</b>	<b>5</b>
6.1 Das Positionspapier . . . . .	5
6.1.1 Begründung . . . . .	5
6.2 Diskussion . . . . .	5
6.3 Abstimmung: Soll das Positionspapier im vorliegenden Wortlaut übernommen werden? . . . . .	5
<b>7 Hochschulwahlen: Steigerung der Wahlbeteiligung und landesweite Hochschulwahlen?</b>	<b>6</b>
<b>8 Nachbestellung der Becher mit Stuve Logo</b>	<b>7</b>
<b>9 Sonstiges</b>	<b>7</b>
9.1 Erstitermine in Einschreibungsmappe . . . . .	7
9.2 Students for Future Erlangen-Nürnberg soll gegründet werden . . . . .	7
9.3 Spratis und UL planen eine Fundraising-Aktion für marode Gebäude . . . . .	7
9.4 Kein Wahlstand an der Wiso . . . . .	8

## **1 Anwesenheit**

### **1.1 Anwesende Mitglieder**

Lisa Heger  
Luisa Weyers  
Eda Simsek  
Moritz Wicklein  
Johannes Dietz  
Jonas Grimm  
Ian Ditt  
Jonas Lanfer  
Margarita Kavali  
Dorothee Lippold  
Anja Langheld  
Jasmin Huynh  
Veronika Schneider  
Doris Hoffmann  
Johanna Mößner  
Nicolas Wörner

### **1.2 Abwesende Mitglieder**

Felix Lammermann  
Vera Maier  
Freia Grahn  
Karanpreet Singh  
Florian Gruber  
Sophie Kaminski  
Vincent Hauser  
Christina Antesberger  
Daniel Bayer  
Quirin Gebert  
Max-Augustus Kleiß  
Jenefan Krishnan  
Michael Straulino  
Dominik Döllerer

### **1.3 Stimmrechtsübertragungen**

Felix Lammermann auf Luisa Weyers  
Florian Gruber auf Margarita Kavali  
Karanpreet Singh auf Jonas Grimm  
Vera Maier auf Jasmin Huynh  
Freia Grahn auf Lisa Heger  
Daniel Bayer auf Ian Ditt  
Max Kleiß auf Veronika Schneider  
Vincent Hauser auf Jonas Lanfer  
Dominik Döllerer auf Johanna Mößner  
Sophie Kaminski auf Eda Simsek

### **1.4 Gäste**

Vorsitzende der Muslimischen Studierenden Gemeinde  
Theresa Brunner (FSV-Phil) ab 21:35 Uhr

## 2 Formalia

### 2.1 Protokoll: Luisa Weyers, Lisa Heger, Dorothee Lippold

### 2.2 Beschlussfähigkeit

Es sind inklusive Stimmrechtsübertragungen 26 Stimmen anwesend. Damit ist die Sitzung beschlussfähig.

### 2.3 Beschluss der Tagesordnung

Der Punkt Wahl ZfL soll zum Punkt "Vorstellung ZfL" geändert werden (Momentan keine Kandidaten für ZfL, verschoben auf nächste Sitzung)

Die Tagesordnung wird um den zusätzlichen Punkt "Bericht aus dem Wahlausschuss" ergänzt.

Die Tagesordnung wird unter dem Punkt "Berichte" um den Punkt "Abstimmung über Newsletter-Thema" ergänzt.

**Die Tagesordnung wird mit den oben genannten Änderungen beschlossen**

## 3 Berichte

*Zwei Gäste von der muslimischen Hochschulgruppe kommen dazu*

### 3.1 Berichte aus den FSVen

#### FSV REWI

- kein Bericht

#### FSV-Tech

- Wahlvorbereitungen an der FSV-Tech
  - Freigetränke für Sommerfest
- neue Übersicht für Erstis  $\implies$  welche Einführungsveranstaltungen finden statt?
  - kann man vielleicht auch auf die ganze Uni ausweiten
- soll in die Einschreibungsmappen gepackt werden  $\implies$  Referat M ist involviert
- Mülltrennung  $\implies$  Müllbehälter mit deutscher und englischer Beschriftung, zunächst für die TechFak

#### FSV-Med

- Erasmus-Zulassungsverfahren soll umgestaltet werden
  - studentisches Engagement soll höher bewertet werden
  - Bitte um Weiterleitung der Ergebnisse an FSV Tech
- FakRat tagte im März das letzte Mal
  - Prof. Neurath soll Nachfolger von Schüttler werden (einziger Kandidat)
  - Studis haben davor versucht, Studi-freundlichere Kandidaten ausfindig zu machen, die sich aber nicht gefunden haben

#### FSV-Phil

- FSIen Vernetzungstreffen: alle Phil-FSIen wurden eingeladen, zur Vernetzung und zur Anwerbung neuer Studierender für die Hochschulwahlen
- Planung der Hochschulwahlwerbung: wird derzeit geplant
- Sommerfest: Planung läuft auf Hochtouren, findet am 4. Juli an der Philfak statt

#### FSV Nat

- Vernetzungstreffen hat stattgefunden
  - Vortrag über Studienzuschüsse
  - Diskussion zu verschiedenen Themen wie POs, Bufatas, Festorga....
  - Alle FSIen anwesend außer Geografie und Geowissenschaften

### 3.2 Bericht Sprat

- Neue Hochschulgruppen haben sich vorgestellt und werden unterstützt: Response und Plurale Ökonomie
  - Beschreibungen in Kurzprotokollen, die von Lisa an den Konvent verschickt wurden
  - wurden alle als unterstützte Hochschulgruppen anerkannt
- Am 23.05. ist Eröffnung des Learning Labs, da sollten noch studentische Vertreter\*innen hin
- Um Themen für das UL-Gespräch am 22.05. wird gebeten
  - es werden noch Themen gesucht, die mit der UL besprochen werden sollen
  - Lisa ansprechen oder kurze Mail an Lisa, wenn jemand Themenvorschläge hat
  - Jonas: WLAN in Hörsälen
  - Eda: Erasmus ansprechen; Problem: jeder Erasmus-Koordinator kann selbst entscheiden wie die Vergabe der Plätze ablaufen soll
  - Ian: Landesprüfungsamt akzeptiert keine digitalen Dokumente zur Examensanmeldung (Studis müssen nun Bescheinigungen von mein Campus ausdrucken und unterschreiben lassen); Vorschlag von Lisa: Brief an Ministerium
  - Eda: es gibt keine Mail-Adresse für Bafög-Amt; Problem: Studentenwerk ist verantwortlich für Bafög, auf Studis reagieren sie nicht so positiv
  - Moritz: Masterzulassungsbescheide werden auf Campo schon vor Semesterbeginn gelöscht -> man kann später nicht mehr drauf zugreifen; Vorschlag: Bescheide auf mein Campus zugänglich machen
  - Jasmin: Kein Wahlstand an WiSo möglich > siehe unten unter sonstiges
- Es dürfen zwei Karten für den Poetry-Slam verlost werden
  - auf Stuve Facebook Seite werden die Karten verlost

### 3.3 Abstimmung über Newsletter-Thema

- Rückfrage, weil der Sprat sich bei allgemeinpolitischen Themen erst an den Konvent wendet
- darf der Sprat zur Europawahl aufrufen?
  - es soll um keine Inhalte gehen, sondern lediglich auf den Termin hingewiesen werden
- zusätzlich den Link vom Wahlmatten einfügen

#### 3.3.1 Abstimmung: Soll ein Wahlaufruf zur Europa-Wahl im nächsten Newsletter veröffentlicht werden?

##### Ergebnis:

Ja:	25
Nein:	1
Enthaltung:	0

## 4 Berichte aus Gremien

### 4.1 Bericht aus dem Wahlausschuss

- es gibt zu wenige studentische Wahlhelfer
- Bitte um Wahlhelfer nochmal in die Mittwochsmail packen
- Wahlbeteiligung an der PhilFak und bei den Lehrämtlern sehr niedrig -> Wunsch, diese zu erhöhen
  - Vorschlag: Kuchen, Infostände am Wahltag
  - Wahlamt müsste gefragt werden, ob Gelder zur Verfügung gestellt werden könnten
  - an der Tech wurde Sternla angefragt, ob sie Bier/Radler zur Verfügung stellen wollen, FSV Tech hat alkoholfreie Getränke gestellt
  - Problem an der Phil: viele wissen nicht wo sie wählen können, da Haupt- und Nebenfächer sie verwirren und Studis oft nicht ihre Wahlbenachrichtigung lesen
  - weitere Diskussion unter Top 7

## 5 Was ist das ZfL

- Zentrum für Lehrerinnen- und Lehrerbildung
- zum 30.06. sollen neue stimmberechtigte Mitglieder bestimmt werden
- Rücksprache mit Vorsitzender des ZfL
- Die jetzigen sind noch bis Ende September im Amt, dh. wir könnten sie auf die nächste Konventssitzung einladen, damit sie das Gremium vorstellen und davon berichten können

## 6 Antrag für allgemein zugängliche Wickeltische

### 6.1 Das Positionspapier

**Antragstext:** Der studentische Konvent spricht sich für die die Verlagerung von Wickeltischen in allgemein zugängliche Räume aus.

#### 6.1.1 Begründung

Wickeltische befinden sich aktuell an zahlreichen Standorten der FAU nur auf den Damentoiletten. Wenn Männer ihr Kind wickeln müssen, stehen sie somit vor einem nicht unerheblichen Problem. Diese Tatsache entspricht weder dem heutigen Stand der Emanzipation noch der Gleichberechtigung. Viel mehr unterstützt es ein veraltetes Bild der Frauenrolle und schränkt Väter in ihrem Sorgerecht ein. Eine Lösungsmöglichkeit wäre der Einbau von Wickeltischen auch in den Herrentoiletten oder in den Behindertentoiletten, wo sowohl Frauen als auch Männer Zugang haben.

### 6.2 Diskussion

- in Erlangen sind Wickeltische meist nur in Frauentoiletten
- Wickeltische sollten allgemein zugänglich gemacht werden
- Vorantreiben von Emanzipation und Gleichberechtigung
- Lou liest Antrag vor
- Vorschläge für die Umsetzung des Positionspapiers:
  - z.B. beim Umbau des Himbeerpalasts
  - Ansprechpartner: Familien-Service-Center
  - Kommission für Chancengleichheit (Sitzung ist demnächst!)
  - Einbringung in UL-Gespräch
  - Zusammensetzen mit dem Referat FAUstelle: Ansprechpartner\*innen sind Nicolas Wörner, Daniel Bayer, Felix Lammermann, Johannes Dietz, Max-Augustus Kleiß
- Behindertentoiletten eher ungeeignet, da sie mit zentralem Schlüssel geöffnet werden können
- Lisa: Wenn das Positionspapier beschlossen wird, dann sollte man es ans FamilienServiceCenter und an unsere Vertreterinnen in der Kommission für Chancengleichheit weiterleiten, damit diese es in der nächsten Kommissionssitzung vorstellen können.

### 6.3 Abstimmung: Soll das Positionspapier im vorliegenden Wortlaut übernommen werden?

#### Ergebnis

Ja: 26  
Nein: 0  
Enthaltung: 0

## 7 Hochschulwahlen: Steigerung der Wahlbeteiligung und landesweite Hochschulwahlen?

- Bericht: letzte Woche hat Wahltreffen stattgefunden mit RefPR, FSV Tech, Jusos, LHG, FSVNat, FSVPhil etc.
- es ging um allgemeine Themen, nicht Wahlkampf im besonderen
- Ansprechpartnerin: Leiterin des Wahlamts (Frau Vaask)
- dieses Jahr sind Vollwahlen -> allgemeines Plakat mit Abteilung M, "Wahl" soll wieder aufgegriffen werden
- Tischaufsteller für Mensen und Cafeterien
- dieses Jahr keine Handzettel -> wurden letztes Jahr nicht vom Kassenpersonal verteilt (landeten alle im Altpapier)
- mit Kreide Hinweise auf den Boden sprühen -> muss nochmal abgesprochen werden mit der Stadt
- kleine Runde Aufkleber zum ankleben, die im Wahlbüro verteilt werden
- Stempel für die Leute, die gewählt haben
- Podiumsdiskussion mit Funklust und FAU TV
- RefPB hat noch Bock auf Wahl-Taschen
- Wahlkompass soll kürzer werden als letztes Jahr
- Fragensammlungsaufwurf über Mittwochsmail
- Nutzung der Bildschirme in den Mensen
- zentrale Facebook-Veranstaltung zu Wahl
- im Gespräch mit ILI -> Versuch, bei Studon etc. ein Pop-Up zu den Hochschulwahlen zu bekommen
- Videos "Was macht die Stuve?"
- Lisa hat Kontakte für die ganzen Gruppen
- Link zum Ergebnis-Pad: <https://pad.stuve.fau.de/p/hsw2019>
- Nicolas: Imagefilm wäre cool für Vorlesungen
- Ian: Plakate für 8 Listen könnten extrem unübersichtlich werden (überplakatieren etc.)
- Lou: wenn Plakate bezuschusst werden, werden sie wahrscheinlich auch aufgehängt
- Lisa: Wunsch vom Wahlamt ist, dass allgemeine Plakate für die Wahl aufgehängt werden (Datum)
  - soll es Plakatierregeln geben?
- Ian: allgemeine Plakatierregeln wahrscheinlich eher weniger sinnvoll, da faires Plakatieren wahrscheinlich trotzdem nicht gewährleistet werden kann; ein einheitlicher Termin ab wann plakatiert werden darf, ist wahrscheinlich auch keine Lösung
- Moritz: wenn eine Gruppe überplakatiert hat, darf man auch deren Plakate überkleben
- Nicolas: Plakatierregel wären schon nützlich, in der Vergangenheit sind Plakate abgerissen/übermalt worden; aber man bräuchte dann ein neutrales Organ, das die Einhaltung der Regeln kontrolliert
  - Jonas: wir sollten auf die Fairness und das Verständnis der Gruppen vertrauen; falls jemand sich falsch verhält, sollte die Gruppe im Konvent "verwarnt" oder die Unterstützung entzogen werden
- Jasmin: an der WiSo dürfen wegen Brandschutz bald keine Plakate mehr aufgehängt werden, und die bestehenden Plakatwände sollen weg
- Lisa: soll es Plakatierregeln geben oder nicht?
  - Vorschlag: Mail mit Regeln an alle antretenden Listen
  - Lisa würde sie über den Verteiler schicken
- bayernweite Hochschulwahlen -> alle Unis wählen am selben Tag
  - am Österreichischen Modell orientiert
  - positiv ist, dass man dann bayernweit und in größerem Rahmen Werbung für die Hochschulwahlen machen kann
- Nicolas: Wir sollten generell mehr darauf hinweisen, was wir als Stuve / studentische Vertreter\*innen schon geschafft haben und dabei erklären, dass mit einer höheren Wahlbeteiligung noch sehr viel mehr Autorität kommen würde > das wäre eine gute Position für den Imagefilm > Nicolas wendet sich dazu direkt an Jene und Paul Moritz, die im Januar gesagt haben, dass sie sich darum kümmern wollen

## 8 Nachbestellung der Becher mit Stuve Logo

Michael Straulino hat den Antrag zum Tagesordnungspunkt gestellt, ist aber nicht da. Niemand sonst ist über das Thema informiert, daher wird der Punkt vertagt.

## 9 Sonstiges

### 9.1 Erstitermine in Einschreibungsmappe

Moritz bittet um Meinungsbild, ob Termine für Erstis auch auf Uniebene in der Einschreibungsmappe bekanntgegeben werden sollen, oder erstmal nur an der TechFak

- Weil das wäre doch toll, wenn man da alle Termine abfragen und eintragen könnte
- Lou: Finden die Termine nicht sowieso immer rund um den selben Termin statt
- Moritz: Manche Fachschaften machen das jedes Semester anders
- Lou: sehr abhängig von der Fakultät
- Jonas: zentral zugänglich auf Uniseite oder auf Stuve-Seite; Termine sind wahrscheinlich besser auf Departmentseiten aufgehoben
- Lisa: Seite auf Stuve-Homepage erstellen und Uni fragen, ob sie diese Seite auch auf ihrer Homepage veröffentlichen können; einzelne Infos von FSien zum Drucken einzuholen ist wahrscheinlich zu aufwändig
- Johanna: findet online gut, da die Erstis so gleich auch mit der Stuve in Kontakt kommen

#### Meinungsbild:

Wer ist dafür, die Ersti-Veranstaltungen zentral auf der Stuve-Homepage zu sammeln und von dort einen Link auf der zentralen FAU-Seite zu schalten.

⇒ Die große Mehrheit.

### 9.2 Students for Future Erlangen-Nürnberg soll gegründet werden

- aktuell Kooperation aus SDS, Ref Öko, GHG und bisherigem FridaysforFuture-Kontakt
- Treffen voraussichtlich 22. oder 24. Mai
- Interessierte sind gerne willkommen

### 9.3 Spratis und UL planen eine Fundraising-Aktion für marode Gebäude

- es soll Geld für die renovierungsbedürftigen Gebäude gesammelt werden
- so soll ohne große Negativpresse darauf hingewiesen werden, wie renovierungsbedürftig die Uni ist
- der Freistaat soll so merken, dass wir Geldbedarf haben
- Moritz: Findet das ironisch, wenn Geld eigentlich vom Land kommen sollte
- Jonas: Eigentlich soll das Geld von woanders herkommen und das gesammelte Geld sollte dann für andere Dinge genutzt werden
- Lisa: Irgendwie muss in die Presse kommen, dass die Uni Geld für Renovierung braucht > eigentlich wollte die UL, dass wir laut demonstrieren, weil alles schlecht“ ist > das wollen wir aber eigentlich auch nicht, weil es für den späteren Berufsweg usw. Auswirkungen haben kann, wenn man von einer „schlechten“ Uni kommt > durch Spendenaktion kann "positive Presse“ entstehen; und evtl. fühlen sich Politiker\*innen peinlich berührt, weil sie ja eigentlich zahlen sollen

#### 9.4 Kein Wahlstand an der Wiso

Jasmin: an der Wiso kann man dieses Jahr zur Wahl keinen Wahlstand machen, da am selben Tag Career-Tag ist und eine Veranstaltung zum 100-jährigen Wiso-Jubiläum stattfindet

- Der Career-Tag ist eine Job-Börse am 25.06. bei der sich viele Unternehmen vorstellen und überall Stände aufbauen.
- Im Altbau dürfen wegen Brandschutz generell keine Stände aufgebaut werden
- Im Innenhof des Neubaus wird die Lange Tafel aufgebaut > ein Projekt zum Jubiläum, bei dem sich Politiker\*innen, Professor\*innen etc. treffen
- Der Innenhof stand daher eher nicht zur Debatte, aber das Foyer wäre wünschenswert gewesen.
- Evtl. kann ein ungebuchter Stand vom Career-Day abgegeben werden, aber dann würde der Wahlstand vermutlich zwischen den Unternehmensständen untergehen.
- Es gab schon Gespräche mit Fr. Dieterich.
- Im letzten Jahr wurde durch die Wahlstände und die intensive Werbung dort die Wahlbeteiligung von 7 auf 10 Prozent gesteigert.
- Der Sprat bietet an, das mit ins UL-Gespräch zu nehmen

**21:45 Uhr Veronika verlässt die Sitzung**

*Es befinden sich noch 24 Stimmen im Raum*

**Ende der Sitzung um 21:52 Uhr**